

ción de las garantías que le fueron dados por este Gobierno asegurando la vida de Barrundia en caso de entrega, cuando en ese momento entró la joven mencionada. Al volver la vista el señor Mizner de su trabajo ella se encontraba á cuatro pies de él con revolver en mano.

Ella lo saludó, diciendo en seguida: es usted el Ministro Americano?

Sí, señorita, contestó el señor Mizner, podrá servirle en algo?

Enseguida lo acusó ser él la causa de la muerte de su padre y le anunció su intención de matarlo. El señor Mizner viendo que estaba como loca, con mucha calma y sangre fría quiso calmarla y convencerla de su error, pero ella hablaba de la manera más trágica acabando por echarle encima todas las invectivas de que es capaz la lengua castellana. Viendo el señor Mizner que la muchacha estaba casi trastornada, cogió un libro grueso de abogacía que estaba á mano y se puso por delante, por suerte á tiempo, pues en ese momento jaló el gato del revolver enterrándose la bala en las hojas del libro. La detonación del tiro llamó la atención afuera y antes que pudiera disparar el segundo tiro llegó socorro y fué desarmada la joven.

Enseguida llegó la policía y fué apresada. Resultó ser Cristina Barrundia, una hija del General asesinado.

Al saber el Presidente Barillas de lo ocurrido ofreció la fuerza de su Gobierno para proteger la Legación Americana. Sin embargo el señor Mizner no aceptó la oferta, ni hará demanda é insiste que no se ocupen más de este asunto.

## Sueltos.

### Un ángel menos y un ángel más.

Rudo golpe ha sufrido nuestro tan estimado amigo, don Pantaleón Córdova y su apreciable familia.

La muerte les arrebató á su encantadora niña. Su hogar pagó la contribución al cielo.

Quiera Dios mitigar su pena, en la que tanta parte toma toda nuestra Sociedad.

V. J. G.

À casarse tocan.—Hemos sido honrados con dos targetas. La una participandonos el próximo enlace de la muy estimable señorita, Angelina Flores con nuestro amigo don Manuel A. Gallegos, y la otra, el de la preciosa señorita Enriqueta Mora E., con el inteligente joven don José M. Gutiérrez.

¡Qué ambas jóvenes parejas tengan toda la felicidad, á que sus méritos las hacen acreedores!

Desde el día 1º de Octubre próximo entrante, queda abierta la Sala de lectura de esta Sociedad.

Por razones que no conocemos se ha separado de la administración de este periódico el estimable joven don Emilio Artavia y se hizo cargo del mismo empleo en reposición del señor Artavia, don Francisco S. Camacho.

Quisiéramos que el señor Presidente de la Sociedad de Artes y Oficios, lo mismo que al señor Vicepresidente, se sirvan permitirnos sus discursos leídos en la noche del 15 para darles publicidad.

El señor Matamoros tampoco nos ha querido dispensar ese favor.

A todos tres diremos que no nos parece justo que ellos se guarden en sus casas lo que ya no les pertenece, pues el público, bajo cuyo dominio están, tiene derecho á pedirlos.

Con que los discursos señores..... ó..... aquí suspendemos el suelto, para continuar después.

Entre las personas que últimamente han ingresado á la Sociedad de Artes y Oficios se encuentra nuestro muy estimable amigo el General don Francisco Serrano, persona digna en todos conceptos de la simpatía con que le distinguen numerosas personas de esta capital y la mayor parte de los obreros.

Sea bienvenido al seno de nuestra asociación el gallardo escritor colombiano.

Motivos ajenos á nuestra voluntad no nos permitieron devolver á su tiempo la cortesía del joven amigo nuestro y ex-consocio don Menardo Reyes, por la participación de su enlace matrimonial con la señorita Elisa Vargas, de Alajuela.

En tanto las felices almas de los desposados saborean la dulzura del matrimonio, hacemos votos por su eterna felicidad.

La ciencia de Hipócrates y Galeno ha enriquecido con nuevos y vastos conocimientos la inteligencia del popular Doctor don Daniel Núñez, quien después de casi un año y medio de ausencia de la patria ha regresado al seno de sus numerosos amigos y admiradores.

Los antiguos clientes del Doctor Núñez están de plácemes y las enfermedades pronto se declararán en derrota.

Enviamos nuestro saludo respetuoso al caballero y nuestra congratulación á su familia.

Varios de los albañiles de San José nos han manifestado que si bien el señor José Rojas Sequeira ha lanzado conceptos muy fuertes para ese gremio, creen que no pueden contestarlos por faltarles el derecho, y si el señor Julio A. Morux firmó primero un artículo contra el señor Rojas Sequeira á nombre del gremio de albañiles eso no

fué cierto, porque el señor Morux no obtuvo para ello la completa autorización del citado gremio.

Nuestras palabras no revisten carácter de inclinación á ninguna de las dos partes, aunque en privado tenemos formado nuestro parecer, únicamente lo decimos porque nos lo han pedido, y

“Como me lo contaron  
Te lo cuento.”

El Modesto patriota don Cérvalo Quirós acaba de bajar á la tumba.

Unimos el nuestro al sentimiento general manifestado por la prensa y la sociedad, siendo nuestro anhelo porque la resignación mitigue un tanto el acerbo dolor de la familia del señor Quirós.

El martes en la mañana, el señor Presidente de la República acompañado de su digna esposa, honró con su presencia á los moradores del Hospicio Nacional de Locos.

Visitaron todas las celdas y después los departamentos del edificio interesándose sobremedida por el estado de salud de todos los pacientes.

La estimable señora de don Mauro Fernández que estaba en el Hospicio prestando sus valiosos servicios á los enfermos, recibió á tan distinguidos huéspedes con su característica amabilidad y los condujo al través del edificio dándoles todos los informes que eran necesarios á satisfacer sus deseos.

Confiamos que la visita del señor Presidente al Hospicio Nacional de Locos será de magníficos resultados en bien del establecimiento.

Nuestro consocio el señor don Ramón Castro Sánchez se ha unido en estrecho vínculo á un importante Taller de Sastrería prometiendo dar en tierra con todos los demás establecimientos de su género, cosa que es muy sencilla de llevarse á efecto conocida la popularidad y prestigio de que goza el amigo Castro Sánchez.

Felicitemos al artesano que sabe empuñar el instrumento del mismo modo que empuña la pluma y ojalá muchos otros siguieran su ejemplo.

El joven Castro Sánchez ha servido por algún tiempo el puesto de Inspector de Escuelas en la provincia de Cartago, es además un literato de mérito, y hoy que le toca el turno de la cesantía, como hombre á quien nada importa el pasado entra á engrosar las filas de los sastres.

Magnífico así se conducen los que de veras aman el trabajo.

Cosa semejante acontece con el amigo Matamoros (Gerardo) quien acaba de montar un magnífico Taller de Carpintería.

Llamamos la atención de todos aquellos miembros de la Sociedad de Artes y Oficios que de artesanos no tienen ni la figura hacia la importancia de la biblioteca y salón de lectura de nuestra Sociedad.

La Directiva hasta ahora no ha querido hacer pedidos de libros por que espera de todos aquellos miembros que pueden hacerlo, se sirvan contribuir con sus regalos á medida de sus facultades, y una vez que se note de qué libros se carece más, hacer los pedidos al extranjero.

A formar la Biblioteca, señores.

¿Saben ustedes que la Sociedad de Artes y Oficios posee el sello más emblemático, alegórico, etc., etc., como no habrá otro?

—Sí, y donde está.

—En la fábrica. Mejor lo puede decir el señor Presidente Deugo.

E. R.

## AVISOS.

Sastrería de R. Castro Sánchez.

En esta fecha he abierto un establecimiento de sastrería en el mismo lugar que ocupó la de don Estanislao Ramírez, antigua calle del Cuño, frente al hotel de Sacripanti. Allí encontrará el público magnífico surtido de casimíres, exactitud en la entrega de las obras y precios equitativos. Personalmente estaré yo al frente del taller y en mi ausencia don Carlos Días.

RAMÓN CASTRO SANCHEZ.

San José, 15 de Setiembre de 1890.

### SE ALQUILA

una casa muy cómoda con siete departamentos y tres patios inclusive un jardín.

Para precio y condiciones entenderse con

G. RICHMOND.

## Fábrica de chocolate.

### Las dos “Antillas.”

De hoy en adelante habrá chocolate de los números 1, 2 y 3, y para los pedidos pueden dirigirse en San José á la fábrica, Avenida Central, 61, Este; en Cartago á don Esteban Brenes.

Se solicitan agentes en Limón, Puntarenas, Alajuela y Heredia.

Sad José, Junio de 1890.

VICENTE PÉREZ

### “LIRA COSTARRICENSE”.

#### TOMO PRIMERO.

POESÍAS de José María Alfaro, Juan Diego Braun, R. Venancio Calderón, Jenaro Cardona, Rafael Carranza, Graciliano Chaverri, Aquileo J. Echeverría Justo A. Facio y Luis R. Flores.

De venta en la Librería Española de D. Vicente Lines.